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CONSEIL D’ÉCOLE 

 

PROCÈS-VERBAL 

 

RÉUNION DU 9 NOVEMBRE 2023 

 

NOM PRÉSENT EXCUSÉ  

Directeur de l’école - Président : M. GUIGON X    

Maîtres de l’école    

Mme DUCOEUR X   

Mme JUGAND-MONOT X   

M. PEROT  X  

Mme PERNET X   

Mme SOGNO  X  

Mme TARLET X   

Représentants des parents d’élèves titulaires   suppléants assurant un remplacement 

Mme ALBISER X   

M. HUGUET X   

Mme REIGNIER X   

Mme TARDY  X  

M. THIBAUDIER  X Mme THIBAUDIER 

Inspectrice de l'Éducation Nationale : Mme CAMPO  X   

Maire de la Commune ou son représentant : M. BAFFERT  X  

Conseiller Municipal, adjoint au scolaire: Mme MICHELET X    

Délégué Départemental de l’Éducation Nationale : Mme SARTER X   

VOIX CONSULTATIVE    

Membre du R.A.S.E.D. : Mme FERREOL  X   

Médecin scolaire : Mme NICOLAS  X   

Infirmière scolaire : Mme EYMIN  X   

Membre de la commission scolaire : M. TINCHANT  X  

A.T.S.E.M.    

Mme DAVID  X  

Mme SOUILLET  X  

Personnes invitées :     
    
    

Mme CRESPO, directrice des services périscolaires X   

    

    

Représentants des parents d’élèves suppléants   REMPLAÇANT  

M. ALBISER  X   

Mme THIBAUDIER X  M. THIBAUDIER  

     

     

     

     

     

     
 

Procès-verbal établi le 9/11/2023 
 

Le Président, Directeur de l’école, La Secrétaire de séance, 
 

 

          GUIGON Fabrice                                                ALBISER Audrey 
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Installation du conseil d’école. 

Le rôle et les modalités du fonctionnement du conseil d’école sont rappelés par M. Guigon. 

 

Organisation du conseil d’école 

 

Elections 

Sur 155 inscrits, il a eu 71 votants (67 votes exprimés). Le pourcentage de participation est alors 

de 45,81 %.  

 

   Bilan financier de la coopérative scolaire 

 

M. Guigon présente le bilan des comptes de l’école pour l’année 2022/2023 et présente le budget pour 

cette année scolaire. Ce budget ne tient pas compte des factures payées directement par la mairie 

(transports pour les sorties, achat de fournitures scolaires, natation scolaire…).  

 

Bilan du budget 2022/2023 : 

a) Dépenses : 16779,39 € (dont 15135,38 € pour les sorties et autres dépenses liées aux projets). Les 

autres dépenses concernent les assurances prises pour les élèves, les frais de gestion de la banque ainsi 

que la facture du photographe pour les photos de classe). 

 

b) Recettes : 16819,87 € (dont 9687 € de subventions de la mairie et du conseil départemental) 

 

Vie de l’école 

 

4.1- Effectifs de l’école 

 

Classe de PS/MS/GS : 19             9 PS      10 MS     

Classe de GS/CP : 21    10 GS    11 CP 

Classe de CE1/CE2 : 21    16 CE1   5 CE2 

Classe de CE2/CM1 : 25                11 CE2   14 CE2 

Classe de CM2 : 21                21 CM2 

  

Effectif de l'école : 107 

 

Ces effectifs ont permis l’ouverture d’une classe à la rentrée, après deux jours dans une répartition à 4 

classes. M. Perot a été ainsi nommé sur ce poste pour cette année scolaire.  Si les membres du conseil 

d’école se réjouissent de cette ouverture qui permet de très bonnes conditions d’apprentissages, ils 

regrettent qu’elle n’ait pu avoir lieu avant la rentrée, le changement de classe ayant pu créer de 

l’anxiété chez certains élèves.  

 

4.2- Règlement intérieur de l’école 

 

Il est issu du règlement départemental type. Suite aux décrets parus en cours d’année, certains articles 

sont modifiés : admission à l’école maternelle, disposition à l’école élémentaire (décret du 16 aout 

2023). 

Après discussions, le règlement est adopté à la majorité (10 pour, 1 abstention). 

 

4.3 – APC 

 

Les horaires des APC sont soumis au vote du conseil d’école (16h-16h30 et 16h-16h45). Ces 

horaires sont adoptés à l’unanimité. 
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4.4- Projet d’école 
 

Les axes du conseil d’école 2017/2020 sont rappelés : 
 

1) amélioration des résultats au regard des compétences du socle commun (en lecture 

notamment) ; 

2) éducation culturelle et artistique, sportive et humaniste (Améliorer la cohérence du parcours 

citoyen ; Sensibiliser à la prévention des risques ; Travailler les 3 axes du Parcours d'Education 

Artistique et Culturel) ;  

3) réponse à la difficulté scolaire et/ou réponse aux besoins particuliers (Aménager les espaces 

pour favoriser l'autonomie des élèves ; Rendre les apprentissages plus accessibles et plus lisibles 

par chacun ; Rendre cohérentes les règles de vie dans l'école pour tous les temps l'enfant ; 

Organiser le suivi des élèves à besoins éducatifs particuliers) ; 

4) Vie scolaire (Rendre lisible et explicite auprès des familles les actions de l'école. Expliquer le 

rôle des parents délégués ; Utiliser le numérique (livre numérique, site internet) pour informer les 

parents sur les projets de l'école et les apprentissages. Développer le cahier de texte numérique et 

la publication de ressources numériques). 
 

 

Suite à l’évaluation d’école de l’année dernière, un nouveau projet d’école est en cours 

d’écriture : il devrait être présenté lors du second conseil d’école. 
 

4.5 – Concertation Nationale « Notre école, faisons-la ensemble » 
 

M. Guigon indique que, parallèlement à l’écriture du projet d’école, l’équipe pédagogique a 

commencé une réflexion quant à cette concertation, celle-ci devant être en lien avec le projet 

d’école et l’évaluation d’école.  Pour rappel, les grandes étapes sont les suivantes :  
 

1ère étape : la concertation initiale  

Sous la responsabilité du directeur d’école ou du chef d’établissement, les discussions associent 

les personnels, les élèves, leurs parents, les collectivités territoriales et l’ensemble des 

partenaires qui le souhaitent. Cette discussion permet de partager la situation actuelle de 

l’école, ses caractéristiques, ses succès et ses objectifs. Elle permet de faire émerger des 

idées d’évolution ou de transformation.  
 

2ème étape : l’élaboration d’un projet pédagogique au service de la réussite des élèves  

Les écoles qui le souhaitent peuvent élaborer ou adapter, de manière consensuelle, un projet 

pédagogique ayant vocation à nourrir leur projet d’école. 
  

3ème étape : le soutien financier du Fonds d’innovation pédagogique  

Les écoles qui le souhaitent et dont le projet pédagogique nécessite un soutien financier 

bénéficient d’un accompagnement de la part des autorités académiques et de crédits du 

Fonds d’innovation pédagogique. Ce soutien peut être sollicité à tout moment, 

l’élaboration des projets n’étant pas contrainte par un calendrier, et peut être ponctuel ou 

pluriannuel en fonction de la nature du projet.  
 

 

4.6- Labellisations 

 

L’école a reçu deux labellisations : 

 

- Labellisation E3D Niveau 2 – Référente : Mme Tarlet 

La labellisation « E3D » (École ou Établissement en Démarche globale de Développement Durable) a 

été développée par le ministère chargé de l'éducation nationale pour reconnaître et encourager les 

écoles et établissements scolaires qui s'engagent dans une démarche globale de développement 

durable. Il s’agit de conduire une approche transversale à l’échelle de l’établissement tout entier, en 

établissant une continuité entre les enseignements, les actions et projets pédagogiques, la vie scolaire, 

la gestion et la maintenance de la structure scolaire (consommation d’eau et d’énergie, collecte des 

déchets, lutte contre le gaspillage alimentaire...), tout en s’ouvrant sur l’extérieur, notamment sur le 

territoire et ses acteurs, par le partenariat. Cette démarche permet ainsi de mettre en valeur les projets 

EDD existants et d’en développer de nouveaux en les appuyant sur une politique d’établissement en 

la matière, et de développer les partenariats notamment avec les acteurs territoriaux. La démarche 

« E3D » se conjugue avec l'ensemble des éducations transversales, non seulement l'éducation au 

développement durable, mais aussi l'éducation à la santé, l'éducation à la citoyenneté, l'éducation 

artistique et culturelle ou encore l'éducation aux médias. 
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.Des éco-délégués ont été élus dans la classe de CE2/CM1, ceux de CM2 poursuivant leur mandat 

débuté l’année dernière. Une réunion est prévue une fois par mois, en présence de Mme Tarlet. 

Plusieurs projets sont menés actuellement : 

 Végétalisation de la cour côté élémentaire (en lien avec les travaux) : la mairie et le 

directeur ont notamment été conviés à une réunion de travail où les éco-délégués ont 

présenté leurs propositions ; 

 Mise en place et formation de médiateurs « enfants » : des élèves volontaires ont été 

formés par Mme Tarlet à la médiation entre pairs et interviennent sur les temps de 

récréations et les temps périscolaires ; 

 Réalisation d’un film pour inciter aux dons pour la banque alimentaire 

 Projet de récupération de livres pour le coin calme. 

 

- Labellisation Génération 2024 

Le label Génération 2024 permet à toutes les écoles, établissements scolaires et établissements de 

l’enseignement supérieur qui partagent la conviction que le sport change les vies de bénéficier de 

l’énergie unique des Jeux. Délivré par le ministère de l’Education Nationale et de la Jeunesse, et le 

ministère de l’Enseignement supérieur et de la Recherche, il vise à développer les passerelles entre le 

monde scolaire et le mouvement sportif pour encourager la pratique physique et sportive des jeunes. 

Être labélisé Génération 2024, c’est s’engager à mettre plus de sport dans le quotidien des jeunes et 

permettre au plus grand nombre de vivre l’aventure olympique et paralympique dès maintenant. 

Dans le cadre de cette démarche, une association USEP a été créée au sein de l’école, permettant 

d’organiser des rencontres sportives, avoir accès à des projets sportifs et du matériel en prêt. 

- Projet de labellisation « Emile » 

M. Guigon a rencontré les conseillers pédagogiques départementaux et personnes ressources en langue 

pour travailler sur une labellisation en langue. L’Enseignement des Matières par l’Intégration d’une 

Langue Étrangère est un projet européen qui a commencé à se diffuser dans les années 90 en faveur de 

l’éducation plurilingue en Europe. Ce dispositif véhicule une approche méthodologique innovante qui 

va bien au-delà de l’enseignement des langues. Il désigne une situation d’apprentissage bilingue dans 

laquelle une autre langue que la langue maternelle sert de vecteur à l’enseignement/apprentissage d’une 

discipline. EMILE fonctionne sur le principe de l’immersion. Ainsi, le projet serait de promouvoir 

l’enseignement de l’anglais en proposant au moins une matière enseignée dans cette langue (exemple : 

EPS ou calcul mental…). Les enseignants engagés bénéficieraient de formations ; une personne native 

d’un pays anglophone pourrait également intervenir 12h par semaine dans l’école. 

4.7 - Activités scolaires hors de l’école/Projets 

Les différents projets menés par l’école sont en lien avec le projet d’école. 

 

Projets en lien avec la nature : 

 

- Projets ENS (CE1 au CM2) - Le thème sera le suivant : « A la découverte de différents 

milieux et de leur biodiversité spécifique » 

- Projet « Graines de rivières sauvages » : la classe de CM2 est engagée dans ce projet qui 

permettra aux élèves de découvrir le Guiers et de travailler l’oral à travers la création de 

podcast avec un partenariat avec « Radio Couleur Chartreuse » 

- Projet « Echange scolaire » : notre classe de PS/MS rencontrera la classe de PS/MS de Mme 

Etienne (à St Etienne de Crossey). Des activités permettront de découvrir les lieux proches des 

deux écoles. 

 

Projets « sportifs » 

 

- Courseton (école) en période 1. 

- Cycle de natation (Coublevie :  GS/CP et CE1/CE2 + Rivier’Alps : CE2/CM1 et CM2) 
 

- Cycle Rugby (élèves du CP au CM2) avec le club de Saint Laurent du Pont  

- Ski nordique (GS à CM2) : Les élèves suivront un cycle ski de fond à Saint Hugues.  

- Les classes de cycle 3 suivront un cycle « vélo » en période 5. 

 

 

 

.  
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Projets culturels 

- Toutes les classes de l’école sont inscrites au projet « Ecole et cinéma » et se rendront au 

cinéma pour visionner des films adaptés à l’âge des enfants, films qui seront ensuite exploités 

en classe.  

- Les « incorruptibles » : Comme l’année dernière, les enfants vont découvrir une sélection de 

livres et voteront pour élire l'ouvrage qu'ils ont préféré.  

 

Projets en lien avec l’Education Morale et civique 

- Eco - Délégués de classe (classes de cycle 3) : des délégués « élèves » des classes de 

CE2/CM1 et CM2, représentent l’ensemble des élèves de l’école. Ils se réunissent de manière 

régulière avec Mme Tarlet et travaillent notamment sur des projets liés au bien-être des 

enfants (cf. paragraphe 4.6). 

- La classe de CM2 participera à différents évènements : la Journée contre le harcèlement 

scolaire – 9 novembre et la semaine de la laïcité – 9 décembre. 
 

 

Liaison école / collège 
 

Prévus par les programmes officiels, les travaux concernant le conseil école/collège sont menés cette 

année, avec le collège des Echelles. 

Ses missions sont les suivantes :  

- Améliorer la continuité pédagogique et éducative entre l'école et le collège. 

- Etablir le programme d'actions pour l'année scolaire suivante ainsi qu'un bilan de ses 

réalisations. 

Une première réunion s’est déroulée en octobre ; elle a permis de travailler sur une rencontre au mois 

de juin (les élèves participeront à des cours d’anglais et EPS, et mangeront à la cantine). Des échanges 

ont également eu lieu entre les enseignants et professeurs du collège sur les difficultés rencontrées par 

certains élèves en début de 6ème et les aides à leur apporter. 

 

Equipement /Travaux / Sécurité 
 

• PPMS : M. Guigon présente le Plan Particulier de Mise en Sûreté face aux risques majeurs. 

L’exercice prévu avant les vacances d’automne n’a pu avoir lieu et aura lieu prochainement. 

La problématique de l’alerte a été soulevée lors de cet exercice, la gendarmerie préconisant 

l’achat de talkie-walkie. Ceux-ci ont été commandés par la mairie et devraient prochainement 

être livrés. 

• L’Isère est un des 12 départements « Territoires Numériques Educatifs ». Des logiciels seront 

mis gratuitement à disposition des enseignants. Des formations sont prévues pour les 

enseignants.  Une demande de subvention a été déposée et acceptée pour l’achat d’un VPI 

pour la classe de maternelle et l’acquisition de tablettes pour la classe de CM2. Le matériel 

devrait être livré avant les vacances de Noël. Une nouvel ENT (Beneylu school) entrera 

également en service. 

• Construction d’un nouveau restaurant scolaire et d’une nouvelle classe. Mme Michelet 

présente l’avancée des travaux. Des difficultés ont été rencontrées, mais les bâtiments 

devraient être investis en septembre 2024. Les travaux devraient maintenant apporter moins de 

nuisances sonores (cf. travaux intérieurs). 

• Les jeux extérieurs n’ont pas pu être installés pendant les vacances d’automne dans la cour de 

maternelle en raison de la météo. Ils devraient être toutefois installés avant les vacances de 

Noël. 

• Les murs de la classe de maternelle ont été repeints pendant les vacances d’été, les couleurs 

ayant été choisies par Mme Ducoeur. 

• Afin de respecter les nouvelles normes et s’assurer de la qualité de l’air dans les classes, des 

détecteurs CO2 ont été achetés et indiquent aux enseignants quand il est nécessaire d’aérer la 

classe. 
 

 

L’ordre du jour étant épuisé, M. Guigon clôt ce premier conseil d’école à 20h. 

 

 

 


